
令和５年度 保護者交流会（講演会）報告  

 
１ 日 時   令和５年１０月１２日（木）  ９：３０～１１：３０  １３：２０～１４：５０ 

 

２ 日 程    ９：３０～１１：３０（講演会）  

        １３：２０～１４：４５（保護者交流会） 

        １４：４５～１５：００（創立５０周年記念テーマソング収録） 

 

３ 場 所   本校多目的室 

 

４ 内 容   （講演）香川県社会保険労務士会 宮竹恵美氏に「障害年金について」の説明をしていただいた。 

           （保護者交流会）グループに分かれて日頃の悩みや不安などについて話していただいた。１・２組グ

ループには進路指導主事が参加し、２・３組グループには訪問看護ステーション「たいよう」の方

に来ていただいて事業所についての説明をしていただいた。 

            

５ 参加者   本校の保護者 ２４人  教職員５人 

 

６ 感 想（アンケートより） 

講演会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（高等部の保護者より） 

・障害年金をもらうには、大変な作業がありますが、前もってできることもあるので、今から少しずつ進めていきた

いと思います。また定期的にお話を聞けるといいと思いました。 

・細かく説明してもらってよく分かりました。 

・とても分かりやすくて勉強になりました。制度もだんだんと変わっているみたいなので、何年か毎にお話を聞ける

のはいいなあと思いました。 

・２０歳まであと数年なので、今回大変分かりやすく説明してくださり、良かったです。すぐできることから、行動

に移していきたいと思います。 

・難しい内容でしたが、聞いた聞いていないでは大きく違いが出ると思うので、とても為になりました。 

・障害年金の申請手続き準備が具体的に分かったので良かったです。 

（中学部の保護者より） 

・障害年金について分かりやすく、保護者が具体的にどのように動いていけば良いかのお話は特にありがたかったで

す。繰り返し参加したい内容でした。 

（小学部の保護者より） 

・障害年金の講演会は2回目ですが、前回に聞いていたのでより分かりやすかったです。これからも機会があれば、

参加してより詳しく覚えていきたいです。 

・「障害年金」についてのお話はとても気になっていたことだったので、とてもありがたかったです。内容も集約さ

れていて、２０歳になる前の一連の流れがよく分かりました。今のうちに用意しておいた方がよいものを教えてい

ただいてとても勉強になりました。 

・障害年金について、もしもの時のために、今からでも準備しておけることや注意点などを詳しく知ることができ、

とても勉強になりました。ありがとうございました。 

（卒業生の保護者より） 

・障害年金請求の書類一式のコピーをいただけて大変助かります。実際に市役所か年金事務所に 取りに行かないと

いただけないものばかりなので、しっかり準備することができます。また、初診日の病院で診断書をとらなくても

今の病院で診断書を書いてもらえば大丈夫になったことも参考になりました。私の子供は、すでに障害年金の申請

をすませました。病歴就労状況申立書は、0歳〜現在までの記録を分かりやすくしっかり記入することが大切です。

現在までの診断書のコピー、お薬手帳、サポートファイルかけはしを参考に年表を作成しておいて主治医の診断書

と照らし合わせながら作成するととてもスムーズです。お薬手帳は、病歴や処方だけでなくその年に何回どこの病

院に受診したかもわかるので役に立ちました。お薬がでていなければ、病院の領収書を保管しておいてもいいです

ね。かけはしは、学校の先生がどのような支援をしてくれたかもわかります。診断書は、今からでも全てコピーを

取っておいてください。子供たちが成人して生活していく為の大切な申請です。早すぎることはありません。しっ

かり準備しておいてください。 



保護者交流会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者交流会（講演会）についてのご意見ご感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（高等部の保護者より） 

・安藤先生に加わってもらい、有意義な交流会だったと思います。 

・卒業生の保護者の話は、とても貴重だと思います。先生だけだと学校としての立場上の話になりますが、保護者の

方の話は実際経験してきた内容なので、進学された方、就職された方、それぞれの話を聞ける機会を多く設けてい

ただくといいのではと思います。 

・普段なかなか会って話すことができない人といろんな話ができて楽しかったです。知らない情報も教えてもらって

良かったです。 

・「たいよう」の事業所の方が、子どもが長期入院中にお世話になった方で、成長した子どもとの対面に感慨深いもの

がありました。 

・訪問ステーション「たいよう」とてもいい事業所だと思いました。お話を聞けて良かったです。また、保護者同士

でも、いろいろとざっくばらんに話ができて良かったです。 

（小学部の保護者より） 

・訪問看護ステーション「たいよう」さんからサービス内容や職員の方の上手な対応内容も聞き、とても参考になり

ました。事業所さんから詳しいお話を聞いてから選べることはなかなかないと思うので貴重なお話でした。これか

らも他の事業所さんでもあればいいなと思いました。 

（高等部の保護者より） 

・知りたい情報として、手帳を取得している子が、進学を希望した場合、奨学金は申し込めるのか？（制限があるの

か？） 

・これからも保護者交流会が小学部、中学部、高等部の親同士がつながり、気軽に相談し合える場で、あってほしい

です。 

（中学部の保護者より） 

・講演と保護者交流会が同日になってから、午後の交流会への参加が難しくなり残念です。同じ重度のお子さんがい

るお母さんと話したのですが、一日家を空けるのが難しく出席できない（本人が学校に行っている間に家事を済ま

せる必要があるため）と。お仕事されている保護者の方は一日にまとめてくださったら参加しやすくて良いと思い

ます。一方、そういった事情で参加できない保護者がいることも知っていただけたら幸いです。 

（小学部の保護者より） 

・聞き上手話し上手なお母さんたちが多いので、とても勉強になります。他の方と話すことで、スッキリしたり、理

解したりする部分も多いので、今後も参加したいなと思いました。 

 

 

今回の保護者交流会は、午前中に講演、午後から対面での交流会を行いました。 

障害年金についての講演会は、細かく丁寧に説明してくださり、とても参考になりました。参加できなかった

方で、興味のある方は、学校にパンフレットがありますので、お申し出ください。 

午後からの交流会は２つのグループに分かれてじっくりと情報交換することができ、上記のとおり、大変好評

でした。３学期には、書面での保護者交流を計画しております。皆様ご協力よろしくお願いします。 


